

Affichez cet e-mail dans votre navigateur



Les Brèves

Cette semaine, dans le secteur du bus et de l'autocar:



Nouvel accord de gouvernement fédéral

Cette semaine, le gouvernement fédéral fraîchement formé a dévoilé son accord de gouvernement 2025-2029. Voici une sélection des principaux points pour notre secteur :

- L'**indexation automatique des salaires** et la loi sur la norme salariale de 2017 sont maintenues ;
- Les partenaires sociaux ont pour mission d'augmenter **la contribution maximale** légalement autorisée **pour les chèques-repas** de deux fois

- Le gouvernement veut soutenir les entreprises dans leurs efforts en faveur du climat. La **déduction pour investissement** sera transférable indéfiniment. Les taux pour la déduction pour investissements majorée concernant les listes énergie, mobilité et environnement seront harmonisés à 40 %;
- Le **revenu annuel maximum pour les flexi-jobs** est augmenté de 12.000 à 18.000 euros. Pour les salariés à temps plein, l'interdiction de travailler dans des entreprises liées est supprimée ;
- Le **Federal Learning Account** est supprimé ;
- En matière de mobilité, la politique sera **davantage axée sur la demande**, de sorte que les liaisons ferroviaires et routières soient mieux coordonnées l'une avec l'autre;
- Un avantage compétitif pour le **diesel professionnel**, suffisamment important par rapport à la France et aux autres pays voisins, sera maintenu;
- Le gouvernement prendra des mesures pour introduire des produits combinés sous la forme d'un **billet combiné** ou d'un abonnement, qui peuvent ensuite être utilisés pour le train, le bus, le tram, ainsi que pour d'autres options de transport possibles;

Nous continuerons bien entendu à suivre le développement et la mise en œuvre de l'accord.

➔ [Cliquez ici pour lire la synthèse de l'accord de gouvernement réalisée par AKT](#)



Prochains avis de marché pour les Services Réguliers spécialisés de transport scolaire pour le compte du TEC en Wallonie

Pour mémoire, en tant que transporteur vous avez peut-être reçu cette semaine du TEC un avis dans le cadre du nouveau marché public pour les Services Réguliers spécialisés de transport scolaire.

La procédure se déroulera en 2 phases :

- Une première phase de demande de participation,
- Une seconde phase de remise des offres à laquelle ne seront invitées par mail **que les entreprises ayant remis une demande de participation complète et valide.**

d'information organisées à cet effet par l'OTW sont prévues le 11/02/25 de 13h à 16h en TEAMS et le 14/02/25 de 14h à 17h en présentiel à l'OTW-**date limite d'inscription le 10/02/25 à 12h au plus tard à l'adresse mail du TEC suivante : most@letec.be**.

Pour la séance d'information TEAMS, seuls les candidats ayant confirmé leur participation recevront du TEC le lien vers la réunion.



NOUVEAU : verdissez votre flotte en suivant le 'guide zéro émission' de l'ICB

L'Institut pour l'autoCar & l'autoBus (ICB) a publié un guide zéro émission qui

concernant:

- l'incidence de la législation européenne sur notre secteur
- les aides financières existantes
- la formation du personnel
- l'infrastructure et les aspects techniques
- les types d'hydrogène

[→ Cliquez ici pour découvrir le nouveau guide zéro émission](#)



**Quelles questions se posent
les sociétés de bus et d'autocars ?**

Découvrez ici les questions les plus
fréquentes



L'ITLB et l'ICB renforcent leurs liens pour la formation professionnelle

Guy Girouille, nouveau directeur de l'Institut Transport routier & Logistique Belgique (ITLB), a rencontré l'ICB pour discuter de la future collaboration concernant la capacité professionnelle dans notre secteur.

L'ITLB reconnaît la qualité des formations proposées par l'ICB dans le cadre de la capacité professionnelle. Beaucoup d'attention est portée à l'approche pratique et concrète. Les échanges ont porté sur plusieurs sujets clés, notamment la **mise à jour des manuels de formation**, l'optimisation de **l'organisation des cours** et la possibilité d'un partenariat renforcé dans le domaine **des études économiques**.



BUSFAN.BE : plus de 2 millions de pages visitées en 2024

En 2024, le nombre de visiteurs et de pages visitées sur le site [Busfan.be](https://busfan.be) a fortement augmenté par rapport à 2023. De même, le nombre de clics générés vers les sites web des autocaristes ne cesse d'augmenter. Les principales conclusions pour 2024 sont les suivantes :

- **2.268.868 pages visitées;**
- **412.911 visiteurs;**
- **134.456 clics générés vers le site Internet d'autocaristes;**
- En moyenne, les visiteurs passent 03 min 12 sec. sur le site;
- Les pages les plus visitées sont, outre l'offre générale de voyages : les voyages d'un jour, les citytrips, les marchés de Noël et les vacances à la plage.

➔ [Indiquez ici les thèmes de voyage que Busfan devrait mettre en avant au mois de mars.](#)



CONTRÔLES SUR LES ROUTES EN EUROPE : 17-23/02 - *rappel*

Du 17/02 au 23/02/25, Roadpol organisera l'opération Truck&Bus consistant à arrêter et contrôler des bus et des poids lourds le long des routes. Il s'agira de contrôles de sécurité routière, portant sur le contrôle technique, les dimensions et le poids des véhicules et la vérification de la compétence des chauffeurs et du respect des temps de repos et de conduite. Les tachygraphes seront également contrôlés, tout comme le chargement et les documents de bord.



DOSSIERS PAYS : changements sur les routes

Voici une sélection des mises à jour :

- **France**

Depuis le 11/01, les motos et scooters de moins d'un mètre de largeur peuvent changer de voie en cas de circulation dense, mais sous des conditions strictes. [Plus d'infos dans le dossier pays \(rubrique : code de la route\)](#).

Les péages ont également été mis à jour. [Plus d'infos dans le dossier pays \(rubrique : péages\)](#).

- **Hongrie et République tchèque**

Il y a eu des changements concernant les péages depuis le début de l'année. [Plus d'infos dans le dossier pays \(rubrique : péages\)](#).

➔ **En savoir plus sur d'autres pays ?** [Consultez les dossiers pays.](#)

➔ **Inscrivez-vous à nos [alertes par pays](#)** et recevez directement les dernières infos des pays par e-mail.



BEchauffeur.BE : 50 candidats-chauffeurs à Houdeng-Goegnies et Estaimpuis

Cette semaine se sont déroulées deux sessions d'information, à Houdeng-Goegnies et Estaimpuis, en collaboration avec Le Forem. Au total, plus de 50 candidats ont reçu des informations sur le métier de chauffeur de bus et d'autocars et rencontré des entreprises de la région qui recrutent.

➔ **Vous souhaitez rencontrer des candidats-chauffeurs dans votre région ?** Contactez Zühal Altinkaya, consultante sectorielle, au +32 483 81 60 46.

CALENDRIER DES ACTIVITÉS DU SECTEUR

Février

Mars

||

**Réunion Provinciale
Flandre orientale**

Mars

12**Comité Fédéral Autocar**

Mars

24**Symposium & Réception de
Printemps FBAA**

||

**Réunion Provinciale
Flandre orientale**

Mars

12**Commission CFA BUS**

Mars

26**Organe d'Administration FBAA**

Les collaborateurs de la FBAA, de l'ICB, de FCBO et du Fonds social combinent le télétravail et le travail dans les bureaux à Haren. Voici leurs coordonnées :

- [l'équipe de l'ICB](#)
- [les collaborateurs de FCBO](#)



Copyright © 2025 FBAA, Tous droits réservés.

Vous ne voulez plus recevoir ces e-mails ?
Cliquez ici pour vous désinscrire de cette liste d'envoi.

[Consulter notre politique de confidentialité](#)